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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Сергей Батурин примет участие в IX Красноярском экономическом 
форуме 
  Глава Таймыра Сергей Батурин примет участие в IX Красноярском экономическом 
форуме (далее - КЭФ), который пройдет 16-18 февраля в МВДЦ «Сибирь» города 
Красноярска. Главная тема IX КЭФ – «Время стратегических инициатив». Цель форума – 
прогнозирование и обсуждение стратегических инициатив, определяющих социально-
экономическое развитие России и регионов в следующем электоральном и инвестиционном 
циклах. Форум проходит при официальной поддержке Правительства Российской Федерации. 

«Таймыр» 
 

Депутат Заксобрания края Николай Фокин встретился с жителями поселков Хета и 
Новая с.п. Хатанга 
  Во время пребывания в сельском поселении Хатанга депутат Законодательного 
Собрания Красноярского края пообщался с избирателями, провел совещания с Главой 
сельского поселения Александром Кулешовым и начальниками территориальных отделов 
поселков Новая и Хета. На встречах обсуждались вопросы жилищно-коммунального 
хозяйства, обеспечения населенных пунктов продуктами питания, а также перспективы 
использования угля, добываемого буроугольным разрезом «Восточный», в части его 
рационального применения. В поселках Новая и Хета сельского поселения Хатанга жителей 
интересовали вопросы строительства жилых домов и объектов соцкульбыта, а также 
продолжение работ по засыпке оврага в Хете. В ходе встреч с избирателями Николай Фокин 
ответил на ряд личных обращений, несколько вопросов переадресованы Главе сельского 
поселения, большая их часть записана депутатом для дальнейшего рассмотрения и решения 
соответствующими инстанциями. 

«Таймыр» 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Депутаты Дудинского Горсовета открыли парламентский сезон 

14 февраля состоялось первое заседание IX сессии Дудинского городского Совета. В 
рамках заседания депутаты назначили публичные слушания, которые пройдут 27 марта. 
Темой слушаний станут изменения в Устав города, вызванные необходимостью приведения 
ряда положений главного городского документа в соответствие с действующими нормами 
федерального и краевого законодательств. Так, к вопросам местного значения отнесено 
осуществление мер по противодействию коррупции в границах муниципального образования.  

Помимо этого, к вопросам местного значения отнесено принятие правил 
благоустройства, проекты которых также должны выноситься на публичные слушания. 
Появится в Уставе и новая норма, устанавливающая, что официальным опубликованием 
городского муниципального правового акта считается первое размещение его полного текста 
на официальном сайте Дудинки либо в печатном периодическом издании. 

В повестку дня заседания также был включен вопрос «О принятии обращения 
Городского совета об оказании содействия в обновлении автобусного парка, 
обеспечивающего межмуниципальные перевозки». Обращение адресуется председателю 
Правительства Красноярского края и депутатам краевого Законодательного Собрания и 
вызвано тем, что за время эксплуатации в сложных климатических условиях указанные 
транспортные средства выработали технический ресурс и нуждаются в замене. А поскольку 
обеспечение межмуниципальных перевозок – полномочие краевой власти, то приобретение 
новых автобусов, отвечающих требованиям безопасности, также находится в ведении 
краевых коллег. Принимая обращение, депутаты Дудинского городского Совета 
рассчитывают, что их призыв найдет результативный отклик и в недалеком будущем для 
сообщений между городами дудинцы смогут пользоваться услугами современных 
транспортных средств. 

АСДГ 
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Библиотекари Дудинки поделились своими предложениями 
В читальном зале центральной библиотеки состоялась традиционная встреча Главы 

города Алексея Дьяченко с работниками Дудинской централизованной библиотечной 
системы. В основу встречи лег подробный разговор об итогах работы городской 
Администрации за 2011 год и обсуждение планов на будущее: как общегородских, так и 
касающихся деятельности МБУК «Дудинская ЦБС».  

Алексей Михайлович доложил присутствующим о том, что удалось выполнить в 
области городского благоустройства и создания новых мест отдыха, ответил на вопросы, 
связанные с ценообразованием и возможностью влиять на него с помощью рыночных 
механизмов. Глава города пояснил, чем вызвана недостаточная укомплектованность узкими 
специалистами медицинских учреждений, расположенных на территории Дудинки; рассказал, 
когда планируется ввести в эксплуатацию новое помещение отделения Сбербанка РФ; 
пообещал предусмотреть при строительстве Снежного городка устройство горки для самых 
маленьких дудинцев.   

Подытоживая результаты встречи, Глава города поблагодарил библиотекарей за 
откровенную и содержательную беседу, подчеркнув, что озвученные ими проблемы и 
предложения будут переведены в соответствующие управленческие решения – в интересах 
Дудинки и её жителей.  

«Таймырский телеграф» 
 
В Дудинке заключен новый общественный договор 

В рамках первого заседания IX сессии Дудинского городского Совета состоялась 
церемония подписания соглашения о сотрудничестве между органами местного 
самоуправления города Дудинки и местной общественной организацией «Дудинская 
городская Ассоциация коренных малочисленных народов Таймыра». Документ подписали 
Глава города Дудинки Алексей Дьяченко и Председатель Ассоциации Анфиса Никифорова.  

Предметом соглашения выступил договор о сотрудничестве в части взаимодействия 
органов местного самоуправления Дудинки и городской Ассоциации в вопросах подготовки и 
проведения совместных мероприятий, направленных на решение проблем коренных 
малочисленных народов Таймыра. Соглашение предусматривает возможность совместной 
подготовки проектов нормативных правовых актов, направленных на формирование условий, 
обеспечивающих социально-экономическое, культурное развитие коренных малочисленных 
народов Таймыра, сохранение традиционных видов их хозяйственной деятельности, среды 
обитания, культуры и языка.  

Появление вышеназванного договора о сотрудничестве свидетельствует об обоюдном 
стремлении городской власти и Ассоциации достичь взаимодействия в решении проблем 
коренных малочисленных народов Таймыра. И первый результат такого взаимодействия – 
принятое решение, согласно которому Председатель Дудинской городской Ассоциации 
коренных малочисленных народов Таймыра отныне будет присутствовать на каждой сессии 
Городского Совета депутатов.  

АСДГ 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Большегрузный КРАЗ «лоб в лоб» столкнулся с пассажирским автобусом  
Авария произошла во вторник в 8.45 на дороге в Старый город. Водитель грузовика ООО 

«Норильскремонт» в нарушение правил дорожного движения, не убедившись в безопасности 
маневра, при обгоне другого КРАЗа допустил лобовое столкновение с автобусом ЛИАЗ, 
двигавшемся во встречном направлении. Удар был настолько сильным, что грузовик 
практически въехал в салон автобуса. Жертв удалось избежать лишь потому, что в автобусе 
в тот момент не было пассажиров. Удар миновал кабину водителя, и это спасло его, 
отмечают в городском УВД. Тем не менее водители машин и пассажир грузовика получили 
различные травмы и госпитализированы.  
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Сейчас в отношении водителя КРАЗа ведется административное расследование, и с 
уверенностью можно сказать, что он лишится прав. Когда пострадавшим будет поставлен 
окончательный диагноз, будет решен вопрос о привлечении его к уголовной ответственности. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Норникель" потратит 4 миллиарда долларов на газовые проекты  
"Норникель" инвестирует в строительство комплекса газоснабжения Норильского 

промрайона четыре миллиарда долларов. Об этом говорится в официальном пресс-релизе на 
сайте металлургической компании.  

Основной объем инвестиций, рассчитанных до 2025 года, будет потрачен в ближайшие 
годы на проекты, связанные с Пеляткинским газоконденсатным месторождением (ГКМ). В 
частности, средства планируется направить на строительство газовых скважин, ввод 
месторождения в эксплуатацию, строительство газопровода "Дудинка-Норильск" и второй 
нитки газопроводов "Пеляткинское ГКМ - Норильск".  

"Норникель" развивает газовые проекты для бесперебойной подачи топлива в Норильский 
промрайон в условиях, когда эксплуатация других месторождений "Норильскгазпрома" 
завершается из-за падающей добычи.  

Промышленную эксплуатацию Пеляткинского ГКМ планируется начать в 2013 году. Это 
позволит добывать на месторождении более 15 миллионов кубометров газа в сутки. В 
прошлом году на этапе опытно-промышленной эксплуатации на ГКМ добыто 1,6 миллиарда 
кубометров газа.  

Пеляткинское ГКМ открыто в 1969 году в верховьях реки Пелятка в 300 километрах к 
западу от Норильска. Месторождение рассматривается в качестве одного из самых 
перспективных источников газоснабжения Таймырского автономного округа и Норильского 
промрайона до 2022 года. 

«Лента» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Жители Красноярского края начнут выбирать президента с 17 февраля  

В Красноярском крае с 17 февраля начнется досрочное голосование в труднодоступных 
территориях региона, сообщили в краевой избирательной комиссии. 

По решению крайизбиркома,  с 17 февраля до 3 марта 2012 года  пройдет досрочное 
голосование всех избирателей «на одном или нескольких избирательных участках, 
образованных в труднодоступных или отдаленных местностях». Подобное голосование 
состоится на 8 участках. Отметим, что наименьшее количество человек, включенных в список 
избирателей (19 чел.), проживают в деревне Прилуки. 

Кроме того, в некоторых районах проголосуют отдельные группы избирателей, 
«находящиеся в значительно удаленном от помещения для голосования месте, транспортное 
сообщение с которыми отсутствует либо затруднено». Так проголосуют на 55 краевых 
избирательных участках. 

Большая часть участков (23) сконцентрирована на территории Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района.  Согласно документам избиркома,  меньше всего 
избирателей (6 чел.) проживают в поселках Волочанка и Воронцово. 

ИА Пресс-Лайн 
 
В Красноярском крае за год средняя зарплата увеличилась на 18,3% 

 В Красноярском крае за 2011 год заработная плата увеличилась на 18,3%, с учетом роста 
цен — на 11,5% и составила в среднем 35 129 рублей по краю, сообщили в федеральной 
службе государственной статистики по краю.  

Самая большая зарплата, не превышающая среднекраевой уровень, у риэлторов. В 2011 
году они получали в среднем 34 300 рублей в месяц. Самая низкая — у работников, занятых 
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сельским и лесным хозяйством, а также охотой, 14 900 рублей. В здравоохранении и 
социальных услугах в 2011 году платили в 22 300 рублей в месяц, в образовании — 21 300. 
Работники коммунальных, социальных и персональных услуг получали около 19 800 рублей. 
Заработная плата в оптовой и розничной торговле и в ремонте изделий составила 19000 
рублей. Те, кто занят в гостиничном и ресторанном бизнесе в 2011 году получали 18 800 
рублей в месяц. 

В Красноярскстате отметили, что больше всех в крае получают работники, занятые 
добычей полезных ископаемых — 86270 рублей. Но они составляют всего 3,3% от всех 
работающих в крае. В службе добавили, что по сравнению с 2010 годом число работников 
края сократилось на тысячу человек.  

Newslab.ru 
 
Возвращение к выборам губернатора может изменить задачи института полпредств - 
Толоконский 

Полпред в СФО Виктор Толоконский считает, что предложенный президентом РФ 
Дмитрием Медведевым законопроект о выборности губернаторов не ликвидирует институт 
полномочных представительств главы государства, но может изменить задачи этого 
института.  

Законопроект, который дает россиянам право напрямую выбирать глав своих регионов на 
срок до пяти лет, а политическим партиям - выдвигать кандидатов в губернаторы, Медведев 
внес в Госдуму в середине января. Он надеется, что законопроект будет принят не позднее 
мая.  

"Понятия "округ", "макрорегион" вошли в повседневную жизнь. Они не связаны с понятиями 
"полпред", "полпредство". Понимание, что в большой стране нужны крупные 
структурирования - это объективная реальность. Второе - очевидно, что развитие экономики и 
всех других сфер жизнедеятельности быстро выходит за рамки административных границ 
(регионов)... Мне кажется, что это усиливающееся понимание увеличения значения 
макрорегионов предполагает управление внутри этого региона",- заявил Толоконский в среду 
на встрече с журналистами в региональном медиацентре РИА Новости.  

Он привел пример необходимости такой структуры, как полпредство. "Нужно исключить 
дублирование: когда, например, соседний регион начинает разрабатывать что-то, тем же 
занимается другой регион. Тем самым снижается не конкуренция, а эффективность", - 
подчеркнул Толоконский. При этом, по его словам, "может, в таком (нынешнем) виде институт 
полпредства имеет не такую большую перспективу". "Нужно будет просто ставить другие 
задачи (перед полпредством)", - отметил полпред. 

РИА Новости 
 
Жители края стали покупать больше автомобилей 

В 2011 году в Красноярском крае вырос объем продаж товаров населению — по сравнению 
с предыдущим годом оборот розничной торговли увеличился на 7,6% и составил 361 
миллиард рублей.  

По данным Красноярскстата, более 94% оборота розничной торговли сформировано 
торгующими организациями, в том числе 71% – субъектами малого предпринимательства. 

Свыше половины общего объема продажи товаров (54,6%) приходилось на 
непродовольственные товары, объем реализации которых вырос по сравнению с 2010 годом 
на 9,4%. На 24% больше продано легковых автомобилей, на 14,8% – спортивных товаров. 
Увеличение объемов продажи аудио- и видеоаппаратуры, бытовых электротоваров, 
автомобильных деталей, фотоаппаратуры и фототоваров, мебели, косметических и 
парфюмерных товаров, белья составило от 9 до 14%. 

Продажа пищевых продуктов, включая напитки, и табачных изделий увеличилась по 
сравнению с 2010 годом на 5,3%. Реализация кондитерских изделий выросла на 9,2%, свежих 
фруктов – на 8,7%, молочных продуктов и безалкогольных напитков – на 7,9%. 

ИА Пресс-Лайн 
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Губернатор Кузнецов записался в "зеленые". Красноярские власти призывают 
пересмотреть экологическое законодательство 

Губернатор Красноярска Лев Кузнецов призвал депутатов «заделать дыры» в 
экологическом законодательстве, а спикер Законодательного собрания Александр Усс – 
объявить на берегах Енисея пятилетку борьбы за экологию.  

Поводом для столь сильного крена власти в сторону экологии стал проект Енисейского 
ферросплавного завода, от строительства которого региональная власть отказалась в этом 
году. Но точку, по мнению губернатора, в этой истории ставить рано. «Этот вопрос вскрыл 
большое количество правовых, законодательных пробелов. Поэтому я обращаюсь к вам, 
законодателям, с тем, чтобы вы выработали дополнительный перечень законодательных 
инструментов, позволяющих в будущем четко регулировать подобные вопросы, обеспечить 
защиту экономических и социальных интересов жителей края», – попросил Лев Кузнецов 
парламентариев. Красноярская власть, в частности, хочет добиться внесения в Федеральный 
закон «Об экологической экспертизе» законодательного подтверждения обязательности 
учета мнения граждан при строительстве предприятий первого класса опасности.  

Законодатели губернатора поддержали, хотя и попеняли исполнительной власти на то, что 
она не всегда просчитывает последствия своих решений. «Была допущена стратегическая 
ошибка в части учета мнения людей. Если бы поработали с населением, предложили новые 
технологии, не исключаю, что вопрос прошел бы. Но сегодня в условиях категорического 
неприятия завод строить нельзя», – заявил спикер Заксобрания Александр Усс. Он 
предложил объявить ближайшие пять лет «периодом цивилизованной борьбы за экологию в 
крае».  

Между тем инвесторы, несмотря на негативную позицию региональной власти, продолжают 
борьбу за завод. На днях стало известно о письме Внешэкономбанка, адресованном 
губернатору края, в котором финансисты просят урегулировать противоречия со 
строительством ферросплавного завода. Обеспокоенность ВЭБа понятна: общая сумма 
выданных на проект кредитов на январь с.г. составила 7,1 млрд. руб.  

Впрочем, для региона тема экологии актуальна и без страстей по упомянутому. В феврале 
Минприроды России обнародовало очередной государственный доклад «О состоянии и об 
охране окружающей среды РФ в 2010 году». В списке из 36 городов с наиболее высоким 
уровнем загрязнения атмосферы Красноярский край представлен сразу пятью городами: 
Ачинском, Красноярском, Лесосибирском, Минусинском и Норильском. 

«Независимая газета» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Впервые за десять лет российский бюджет ушел в минус 

В январе российский бюджет поставил антирекорд, впервые за десятилетие уйдя в 
дефицит на 0,5%. Аналитики считают, что госказне «помогли» щедрые предвыборные 
обещания вкупе с нерациональным распределением денежных потоков внутри бюджета. 

Аналитики банка Credit Suisse подсчитали, что в январе российский бюджет показал 
худший результат за десять лет. В первую очередь неожиданное увеличение дефицита 
госказны связано с разбалансировкой расходных и доходных статей: в январе расходы 
составили 21,1% ВВП (в то время как еще в декабре они были равны 20,5% ВВП), а доходы 
за это же время увеличились несущественно — с 21,2 до 21,5% ВВП. Всего по итогам января 
бюджетный дефицит дорос до 18 млрд руб., или 0,5% ежемесячного ВВП. 

Резкий разрыв между доходами и расходами аналитики Credit Suisse объясняют двумя 
возможными факторами: изменением в управлении бюджетными фондами и 
приближающимися президентскими выборами. Причем именно «предвыборное бахвальство» 
эксперты ставят во главу угла. По подсчетам аналитиков, в феврале расходы увеличатся еще 
больше и вместо прогнозируемых 100 млрд руб. составят 950 млрд руб. 

Структура январских расходов показывает, что пенсии и другие социальные выплаты 
составили примерно 12% ежемесячного ВВП (в январе 2011-го — 10% ВВП, а в среднем в 
предыдущие годы — 0,8% ВВП). Кроме того, расходы на национальную оборону и военные 
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закупки в январе приблизились к 6,3% ежемесячного ВВП, хотя в аналогичные периоды 
предыдущих лет они составляли в среднем 3,4% ВВП. Помимо этого, увеличение 
госрасходов могло быть частично вызвано выплатой 1,3 млрд евро правительству Кипра как 
часть согласованной в декабре ссуды в 2,5 млрд евро. 

Фактор выборов, безусловно, влияет на статью расходов, считает директор департамента 
стратегического анализа ФБК Игорь Николаев. «Это обычное явление: власти хотят 
задобрить население. Четыре года назад, например, вовсю реализовывались нацпроекты, а в 
сегодняшней ситуации надо выигрывать убедительно, причем в первом туре. Денег на это 
никто жалеть не будет», — подчеркнул эксперт. 

По словам политолога Иосифа Дискина, в предыдущие годы государство не выполняло в 
полной мере свои социальные обязательства, что привело к немыслимому профициту 
бюджета и ухудшению экономической ситуации. Именно поэтому у властей накопился 
значительный «долг» перед гражданами, который они торопятся восполнить перед выборами. 
В целом подобные «компенсации задолженностей» могут в дальнейшем улучшить 
экономическую ситуацию в стране, не исключает политолог. 

Впрочем, экономисты не исключают, что антирекорд бюджета по расходам может 
отыграться, если президентские выборы в марте пройдут в один тур. «Расходы вряд ли 
сократятся до инаугурации, реальнее ожидать этого в июне или во второй половине года», — 
говорит г-н Николаев. Однако «радость» от уменьшения расходов может быть омрачена 
одновременным падением доходов. «Экономика продолжает замедляться и не приносит тех 
доходов, на которые рассчитывает бюджет», — пессимистичен он. 

Профессор РЭШ Константин Сонин не ожидает резкого сокращения бюджетных расходов 
после выборов. «Рост бюджетных расходов действительно связан с выборами, и после них 
расходы, скорее всего, только увеличатся, так как население уже сегодня демонстрирует 
недовольство, которое будет только расти», — уверен эксперт. По его словам, после 
президентских выборов властям придется проводить такую же политику, как и во время 
избирательной кампании. 

Главный экономист «Уралсиб Кэпитал» Алексей Девятов не ждет уменьшения расходов по 
другой причине. «Определенное предвыборное увеличение расходов есть, но существенный 
спад вряд ли возможен: бюджет утвержден и, скорее всего, будет исполнен, так как по 
расходам в последнее время он исполнялся практически на 100%», — отмечает он. В том, что 
в январе госказна влезла в небывалый дефицит, экономист винит неправильное 
распределение бюджетных денег. «Минфин давно говорил о необходимости равномерного 
распределения средств в течение года и обещал принять какие-либо меры в этом 
направлении», — напоминает эксперт. 

РБК daily  
 

Терактов в России стало вдвое меньше. Глава ФСБ отчитался об успехах своего 
ведомства в прошлом году 

Глава ФСБ Александр Бортников отчитался 15 февраля на заседании Национального 
антитеррористического комитета об успехах своего ведомства в 2011 году. По его словам, за 
год в России удалось предотвратить 94 теракта, в том числе, подрывы поездов "Сапсан", 
взрывы торгового центра в Хасавюрте и центральной мечети в Махачкале. 

Бортников также уведомил собравшихся о раскрытии многих терактов, совершенных в 
прошлом году, среди которых взрыв в аэропорту "Домодедово", подрыв здания ГУВД в 
Волгограде, расстрел туристов в Кабардино-Балкарии и убийство главы пресс-службы 
президента Дагестана Гаруна Курбанова. Большинство организаторов и исполнителей этих 
резонансных преступлений были задержаны или уничтожены при оказании вооруженного 
сопротивления, констатировал глава ФСБ. 

Всего в прошлом году спецслужбы ликвидировали порядка 50 глав банд, включая трех 
высокопоставленных представителей Аль-Каиды. "Задержано 660 бандитов и их пособников, 
в том числе 13 лидеров религиозно-экстремистского подполья", - добавил Бортников. Общее 
количество преступлений террористической направленности снизилось в 2011 г. более чем 
вдвое - с 779 до 365. 
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Между тем, в республиках Северного Кавказа были созданы спецкомиссии для помощи 
бывшим участникам бандформирований, где боевиков учат адаптироваться к мирной жизни. 
По словам главы ФСБ, "к отказу от террористической деятельности в истекшем году склонено 
49 человек". Вместе с тем, генерал отметил, что в России сохраняется достаточно высокий 
уровень террористической угрозы. 

Напомним, накануне стало известно еще об одном успехе спецслужб. В Дагестане был 
ликвидирован руководитель местного бандподполья Ибрагимхалил Даудов. Его подозревали 
в причастности к взрыву в Махачкале в сентябре прошлого года, когда погиб полицейский и 
более 40 человек были ранены. В ходе спецоперации был захвачен архив бандита и 
видеоматериалы с призывами к убийству мирных граждан. 

«Утро» 
 

Президент Медведев хочет обратно в президенты 
Дмитрий Медведев выразил готовность снова баллотироваться в президенты. Об этом он 

заявил вчера, прощаясь с лидерами зарегистрированных партий. Своим гостям он преподнес 
подарок в виде создания рабочей группы, в которой обещал учесть претензии к запущенной 
им политической реформе. 

Вчера президент принял в резиденции «Горки» лидеров зарегистрированных партий, с 
которыми обсудил запущенную в последнем для него декабрьском Послании политическую 
реформу. Уже накануне было известно, что к инициативам есть масса претензий. Так что 
вчера Дмитрий Медведев объявил, что создает рабочую группу по доработке своих 
инициатив. Группа во главе с первым замглавы администрации Кремля Вячеславом 
Володиным займется подготовкой поправок в законопроекты, вышедшие из Послания. 

По данным РБК daily, идея создать рабочую группу под руководством Володина 
экспромтом не стала. Ее проработали накануне, поскольку стало ясно, что и на встрече с 
несистемной оппозицией, которую президент впервые примет 20 февраля, к реформе тоже 
возникнут большие претензии. «С учетом мнения общества и самих участников политического 
процесса и учитывая, что парламент — место для дискуссий», — пояснил РБК daily 
собеседник в администрации президента. 

Группа займется разработкой поправок. Во-первых, по минимально необходимой 
численности для регистрации партии (лидер КПРФ Геннадий Зюганов и лидер ЛДПР 
Владимир Жириновский заявили, что снижение с нынешних 50 тыс. до 500 человек приведет к 
появлению «сотен партий алкоголиков, собутыльников, националистов, олигархов»). Во-
вторых, будут сделаны поправки по избирательному процессу (лидер «Яблока» Сергей 
Митрохин попросил детализировать уголовную ответственность за фальсификацию 
выборов). В-третьих, в группу будут внесены предложения по увеличению полномочий 
парламента и усилению роли парламентского расследования (идею озвучил лидер эсеров 
Сергей Миронов). 

Впрочем, самое любопытное оказалось сказано в конце, в рамках закрытого формата 
встречи. Как рассказал РБК daily председатель «Справедливой России» Николай Левичев, 
после того как президент прокомментировал все озвученные инициативы, он добавил, что 
планирует и дальше сотрудничать с участниками этого формата. «Я никуда уходить не 
собираюсь, и более того, я собираюсь баллотироваться в президенты. И с удовольствием 
встречусь с вами в рамках президентской кампании на дебатах», — объявил он. 

Заявление прозвучало второй раз (впервые президент не исключил своего участия в 
следующих выборах на встрече со студентами журфака МГУ). Однако настойчивость, с 
которой Дмитрий Медведев вдруг стал повторять о желании снова стать президентом, 
заставила задуматься. 

«Я думаю, что Медведев стремится показать, что он останется в политике. Больших 
согласованных планов я тут не вижу», — пояснил РБК daily первый вице-президент Центра 
политтехнологий Алексей Макаркин. По словам эксперта, «главная проблема Медведева 
сейчас в том, что политический класс перестал воспринимать его всерьез, он это старается 
изменить». 

РБК daily  
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Предвыборная газета "Не дай Бог!" вышла 5,5 миллионным приложением к "АиФ" 

Первый номер предвыборной газеты "Не дай Бог!" вышел в среду в виде цветной вкладки в 
"Аргументы и Факты" на 8 полосах, тиражом чуть менее 5,5 миллиона экземпляров, передает 
РИА "Новости".  

Среди авторов проекта - Юрий Кацман, экс-гендиректор медиагруппы "Живи!" Михаила 
Прохорова, а такжебывший главный редактор "Известий" Владимир Мамонтов. Название 
газеты "Не дай Бог!" аналогично бренду 1996 года. Тогда эта легендарная "агитка" была 
создана специально под президентские выборы. Различными средствами она очерняла 
главного соперника Бориса Ельцина - Геннадия Зюганова.  

Нынешний выпуск в основном посвящен анализу прошедших в России акций протеста, а 
также прогнозам и сценариям дальнейшего развития событий в стране. Представлены 
данные исследовательских организаций - ВЦИОМ, "Левада-центра" и Фонда "Общественное 
мнение" о том, кто и зачем выходил на уличные акции протеста, а также мнения политологов.  

Примеры заголовков к материалам: "Болотная - Поклонная: куда двинется страна?", 
"Митинги сдуются, проблемы останутся", "О чем молчит "болото". В газете представлен и 
обширный материал "Как Украина меняла голубое сало на оранжевое мыло" о событиях 2004 
года.  

Газета представляет собой цветную восьмиполосную вкладку. Среди авторов выпуска 
значатся Владимир Мамонтов, публицист Леонид Радзиховский, журналист Наталья 
Барабаш, политический консультант Анатолий Вассерман, журналист "Известия в Украине" 
Янина Соколовская, журналист Максим Шевченко, писатель Виктор Ерофеев.  

Свою неодобрительную рецензию на первый выпуск уже дал портал "Политсовет". В 
частности, его автор обращает внимание на странный комикс, расположенный на последней 
полосе. Его суть такова: у героини (мать-одиночка) все хорошо, потом ей снится страшная 
революция, она думает: "Не дай Бог", и потом у нее снова все хорошо. Ни сюжета, ни юмора 
автор в комиксе не нашел. Более того, тема революции тоже не раскрыта — из десяти 
картинок "ужасам переворота" посвящена только одна. "Судя по всему, фантазии автора о 
революции дальше сцен сексуального насилия не заходят", - заключается в рецензии.  

Как ранее заверял Владимир Мамонтов, новое издание не будет "злостной агиткой" и не 
имеет ничего общего по идеологии со своим предшественником. По его словам, идеология 
нового издания - "это честные выборы, общественный диалог, нет революции, нет бомбам, 
нет общественным потрясениям, нет утере капитализации страны в любых ее проявлениях".  

Помимо "АиФ" будут и еженедельные вкладки газеты в "Комсомольскую правду".  
Распространяется "Не дай Бог!" бесплатно, тиражом 5 миллионов 490 тысяч экземпляров. 

Газета редактируется и издается ООО Маркетинговой группой "ЭдМоушн" при поддержке 
председателя совета директоров торгового портала Fabrikant.ru Сергея Габестро, бывшего 
руководителя Департамента дорожно-мостового и инженерного строительства Москвы 
Александра Левченко и экс-совладельца холдинга "Вимм-Билль-Данн" Давида Якобашвили. 

«Newsru» 
 

Следователи пошли за финансами. Александр Бастрыкин намерен возродить 
налоговую полицию 

Глава Следственного комитета (СК) Александр Бастрыкин предлагает создать в России 
финансовую полицию. Ее предшественница – налоговая полиция – была упразднена 
Владимиром Путиным еще в пору его президентства, в начале 2000-х годов. По замыслу 
Бастрыкина, новая финансовая полиция должна контролировать не только сбор и уплату 
налогов, но и государственные расходы. Да и вся финансовая система государства должна 
охраняться этой полицией, считает Бастрыкин. Наблюдатели увидели в этой инициативе 
стремление силовиков расширить сферу влияния и получить контроль над госсредствами, 
которые ранее находились под началом гражданских Минфина и Центробанка. Более того, 
имеет место конкуренция и внутри самих силовиков, которые занялись перераспределением 
ресурсов в силовой корпорации, считают эксперты.  
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…Следственный комитет уже не первый раз выступает с идеей создать в России 
финансовую полицию в рамках реформы законодательства в области противодействия 
налоговой преступности. Эта тема поднималась еще осенью 2011 года.  

Правда, тогда представители СК делали акцент именно на совершенствовании сбора 
налогов и противодействии фискальным преступлениям. А теперь Бастрыкин предлагает не 
ограничиваться одной лишь налоговой сферой. Финансовая полиция должна «осуществлять в 
полном объеме функцию по выявлению и раскрытию преступлений, посягающих на 
финансовую систему государства». Поэтому в список ее задач войдет также выявление, 
пресечение и раскрытие преступлений в области расходования бюджетных средств. 
Финансовая полиция должна при этом напрямую подчиняться президенту или главе 
правительства.  

Силовики пытаются возродить упраздненную в 2003 году налоговую полицию, которая 
охотилась за неплательщиками налогов. Ликвидация налоговой полиции была инициирована 
в ту пору президентом РФ Владимиром Путиным. Ее функции передали Министерству 
внутренних дел (МВД). А Михаил Фрадков, возглавлявший упраздненную Федеральную 
службу налоговой полиции, получил пост главы правительства. Все эти перестановки 
делались под эгидой ослабления чиновничьего и бюрократического давления на бизнес.  

Сегодня же идея возрождения финансовой силовой структуры снова актуальна. И 
сторонники этой идеи словно не замечают, что в России сейчас уже действует целый ряд 
контрольных и ревизионных структур. Среди них Счетная палата (СП), в ее компетенции 
оценка эффективности и прозрачности бюджетных трат. При выявлении нарушений СП 
подготавливает и направляет в правоохранительные органы материалы, на основании 
которых можно заводить уголовное дело. Правда, эти дела заводятся не всегда. Помимо 
Счетной палаты есть Контрольно-ревизионное управление Минфина, отслеживающее 
бюджетные процессы. Есть Контрольное управление президента, занимающееся среди 
прочего экономическими нарушениями. Фискальные вопросы напрямую решает также 
Федеральная налоговая служба. Главным регулятором финансовой деятельности и 
денежных потоков является Центробанк.  

Юристы, комментируя предложение Бастрыкина, подтверждают: для отечественной 
финансовой системы контролеров более чем достаточно, поэтому создание нового органа 
представляется чрезмерной мерой. «Из предложения господина Бастрыкина можно сделать 
вывод, что Росфинмониторинг в настоящее время не справляется со своими функциями. Так 
почему же в этом случае его вообще не расформировать? Также непонятны предложения 
наделить новый орган функциями контроля за расходованием бюджетных средств и 
подчинить его напрямую президенту или председателю правительства – зачем нам нужна 
копия Счетной палаты?» – недоумевает юрист практики налогового права юридической 
группы «Яковлев и Партнеры» Андрей Фелюст.   

Юристы нашли свое объяснение желанию СК возродить финансовую полицию. Одним из 
мотивов может быть низкое качество сбора оперативных материалов, плохое качество 
расследования и высокая коррупция правоохранительных органов, говорит председатель 
коллегии адвокатов «ВашЪ Юридический Поверенный» Константин Трапаидзе. Однако, по 
его мнению, нет никакой гарантии, что создание финансовой полиции решит перечисленные 
проблемы: «Если брать аналогию с Италией, то там финансовая полиция, наделенная 
функцией финансовой разведки, является спецслужбой, первоочередная задача которой – 
национальная безопасность. Ей присущи высокий уровень секретности, практически 
абсолютная самостоятельность и широкие полномочия. В наших условиях это может 
обернуться серьезными злоупотреблениями».  

«Не исключено, что новая инициатива СК связана с недавними изменениями в фискальной 
сфере, когда у правоохранительных органов отобрали последнюю возможность возбуждать 
уголовные дела по налоговым преступлениям по собственной инициативе. Сейчас 
возбуждение уголовного дела возможно лишь на основе вступившего в силу решения 
налоговой проверки. В итоге правоохранители лишились огромного куска пирога и, вероятно, 
пытаются взять реванш», – добавляет Андрей Фелюст.  
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Примерно так же думают политологи. В период президентства Владимира Путина силовики 
не имели практически никакого доступа к государственным финансам, контроль за ними и 
управление бюджетными процессами были предоставлены таким гражданским структурам, 
как Минфин и Центробанк. Очевидно, что силовики хотят за счет создания финансовой 
полиции расширить в том числе свою сферу влияния. Но этим дело не ограничивается. «Еще 
более очевидна конкуренция внутри самих силовиков. Можно говорить о перераспределении 
ресурсов внутри силовой корпорации. В МВД уже есть управление по борьбе с 
экономическими преступлениями. И, видимо, существует идея создать некую структуру, 
которая станет альтернативной этому управлению», – считает замгендиректора Центра 
политических технологий Алексей Макаркин. По его словам, у Бастрыкина уже есть богатый 
опыт подобной конкурентной борьбы, который он получил в ходе отделения Следственного 
комитета от Генеральной прокуратуры. МВД от инициативы СК явно будет не в восторге, 
добавил эксперт.  

Руководитель практики финансовых расследований «ФБК-Право» Александр Сотов привел 
более простое объяснение мотивов СК. «В соответствии с изменениями, которые были 
внесены в ст. 151 УПК, возбужденные с 1 января 2012 года дела о налоговых преступлениях 
относятся к подследственности Следственного комитета. И, вполне возможно, комитет 
оказался не готов, поскольку до этого соответствующие дела (а значит и кадры, обладающие 
необходимым опытом) относились к системе МВД. Отсюда – разговоры о необходимости 
создать новый орган». 

«Независимая газета» 
 

Болотный клерк: социологи нарисовали обобщенный портрет митингующего 
ВЦИОМ опросил 800 человек, пришедших 4 февраля на Болотную площадь выразить 

протест против фальсификаций на выборах. Выяснилось, что российский оппозиционер — 
это мужчина средних лет, голосующий за «Яблоко», симпатизирующий Явлинскому и 
желающий видеть следующим президентом Прохорова. 

Вопреки заблуждению, пиарщиков, журналистов, музыкантов и представителей других 
творческих профессий на митинге было только 4%. Согласно опросу, в основном там 
присутствовали офисные работники, госслужащие, пенсионеры, безработные, рабочие и 
студенты. 

Ключевая причина, по которой люди вышли на Болотную, — несогласие с итогами 
парламентских выборов (23%). Меньше тех, кто вышел на акцию для того, чтобы выразить 
протест против власти (16%), конкретно Путина (12%), или поддержать оппозицию (11%). 

Если же смотреть на поддержку лозунгов, то картина вырисовывается обратная: лозунг «За 
честные, справедливые выборы» понравился 16% митингующим, тогда как призыв «Долой 
Путина, Россия без Путина» поддержал почти каждый второй опрошенный (47%). 

«Общественное мнение очень противоречивое, и ожидать от рядовых граждан стройности 
мышления не стоит, — объясняет расхождения политолог Валерия Касамара. — На вопросы 
социологов у респондентов, как правило, срабатывает принцип «нравится — не нравится». 
Мощным мотивом выйти на площадь было «нас обманули, нас обидели», поэтому люди так и 
ответили на вопрос про причины, побудившие их к участию в митинге». 

С Путиным, по словам эксперта, все сложнее. «С одной стороны, он ассоциируется со 
стабильностью, и люди понимают, что стали жить лучше, но с другой — Путин причастен к 
тем самым нечестным выборам. Это противоречие и нашло отражение в опросе», — 
отмечает г-жа Касамара. 

Лучшим выступлением респонденты назвали речь Григория Явлинского (30%), на втором 
месте — спич Леонида Парфенова (18%). В числе представителей оппозиции, которые 
вызывают наибольшую симпатию у опрошенных, — опять же Явлинский (29%), Алексей 
Навальный (18%), Михаил Прохоров (12%) и Борис Немцов (11%). На выборах в Госдуму 
голосовали респонденты, прежде всего за «Яблоко» (37%). 

«Для нас это не новость, а лишь подтверждение наших данных, — прокомментировал РБК 
daily лидер «Яблока» Сергей Митрохин. — Это очень показательная цифра — люди 
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проголосовали за «Яблоко», их голоса украли, вот они и вышли, чтобы показать, что не 
намерены больше мириться с беспределом, чинимым властями». 

За Прохорова, единственного из кандидатов в президенты, посетившего митинг, готовы 
проголосовать 27% участников акции. Впрочем, в его победу верят только 8%. Дальше в 
рейтинге в порядке убывания — Геннадий Зюганов, Владимир Жириновский и Сергей 
Миронов. Путину отдали бы голос лишь 3% участников митинга. «Кто-то из любопытства 
приходит, кто-то какие-то другие цели преследует, я, например, видел сначала на Поклонной, 
а потом на Болотной бывшего депутата-единоросса Владимира Мединского», — отмечает г-н 
Митрохин. 

РБК daily 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Доживет ли путинская Россия до 2018 года? 
  Попытка спрогнозировать развитие внутриполитической ситуации в России после 
президентских выборов 4 марта стала центральной темой заседания Политклуба, которое 
состоялось в среду в московском пресс-центре "Росбалта". 

В ходе дискуссии политологи поставили задачу не только проанализировать причины 
всплеска протестной активности, который в значительной степени определяет политическую 
картину в целом и ход избирательно кампании в частности, но и попытаться предсказать 
дальнейший уровень гражданской активности. 

Первым делом эксперты задались целью оценить потенциал нынешнего протестного 
движения. По мнению научного руководителя Центра Витте Дмитрия Захарьина, 
социологические выборки показывают, что в России примерно 40% населения сочувствует 
оппозиции с Болотной. "Этих людей уже не загонишь обратно на кухню", — считает он. 

В то же время, по оценке другого участника "круглого стола", политолога Дмитрия 
Орлова, протестная база Болотной – это, максимум, 120 тысяч человек. Впрочем, он уточнил, 
что имеет в виду не просто сочувствующих протестам, а тех, кто готов выйти на улицу. При 
этом, по убеждению Орлова, в конце марта "протестная активность пойдет на спад". 

Политолог Андрей Пионтковский отметил, что "все признаки политического кризиса в 
России присутствовали еще в 2008 году". По его мнению, "бесперспективность системы 
слияния власти и капитала была ясна еще тогда". Он считает, что четыре года назад "это не 
конвертировалось в политическое движение" благодаря тому, что власть создала 
"либеральную приманку" в лице нового, на тот момент, президента РФ Дмитрия Медведева. 
Сегодня, уверен эксперт, мы имеем "нарастание неприятия существующей политической 
системы" со стороны активной части общества. 

Можно добавить к этому, что тогда протестная активность была приглушена и с 
помощью такого испытанного средства как очередная "маленькая победоносная война" (на 
этот раз, в Южной Осетии), а также в результате мирового экономического кризиса, который, 
на тот момент, удалось притушить финансовым дождем, который правительство пролило на 
банки и крупнейшие предприятия. 

Говоря о потенциале сторонников действующего премьера, Орлов заявил, что, по его 
личным расчетам, на самый массовый "пропутинский" митинг на Поклонной горе 
организованно автобусами привезли не более трети участников. Остальные, по его словам, 
пришли туда добровольно. 

Напомним, что по данным МВД на Поклонной горе 4 февраля собрались 138 тыс. 
человек. Оценивая это событие по горячим следам, Путин сам тогда признал, что при 
организации акции без административного ресурса не обошлось, однако выразил 
уверенность, что одними только подобными методами такое количество людей собрать 
невозможно. 

Что касается "параллельного" протестного митинга на Болотной площади, то, по 
словам Андрея Пионтковского, его отличие от Поклонной состоит в том, что "люди на 
Болотной – активные противники системы, а люди с Поклонной – пассивны". "Народ-
путиноносец" скорее равнодушен, утверждает политолог. 
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Между тем оба эксперта с разных сторон подняли, фактически, одну и ту же тему. 
Дмитрий Орлов считает, что политическая повестка "протестантов" с Болотной "не 

имеет никакого отношения к повестке какого бы то ни было массового протестного движения". 
Повестка такого движения "должна быть социальной", отметил он. В то же время, согласно 
его прогнозу, "те структурные социальные реформы, которые предстоят нам в ближайшие 
два года, могут сформировать протестное движение совсем иного рода и иного масштаба". 

В свою очередь Андрей Пионтковский обратил внимание на то, что нынешняя власть не 
в состоянии изменить сложившуюся систему в России, поскольку менять пришлось бы себя. 
Политолог привел цитату из программной статьи Владимира Путина, посвященной развитию 
демократии в России, где премьер и кандидат в президенты говорит о необходимости 
разделить власть и бизнес. По словам Пионтковского, "разделить власть и бизнес означало 
бы разделить Путина и олигарха Романа Абрамовича, Путина и нефтетрейдера Геннадия 
Тимченко, Путина и бизнесмена Юрия Ковальчука". В этой связи Пионтковский напомнил 
собравшимся фразу автора "сингапурского экономического чуда", первого премьер-министра 
этой страны Ли Куан Ю, который сказал как-то, что самым трудным в его деятельности было 
"посадить в тюрьму пять своих ближайших друзей". Перед Путиным, уверен Пионтковский, 
стоит более сложная задача: "посадить не только своих друзей, но себя самого". 

Так или иначе, но два политолога, придерживающихся противоположных позиций, 
пришли, по сути, к одному и тому же выводу — о неизбежности существенных изменений в 
социальной и экономической жизни нашей страны после завершения президентских выборов. 

Что касается их исхода, то все участники "круглого стола" уверены, что выборы 
президента России пройдут в один тур. А вот говоря о том, какая судьба будет ждать 
победившего 4 марта Владимира Путина, эксперты в мнениях разошлись. 

Отвечая на вопрос о том, сможет ли нынешняя система просуществовать в неизменном 
виде в течение следующего (шестилетнего) срока полномочий Путина, Андрей Пионтковский 
уверенно заявил: "Нет". По мнению Дмитрия Орлова, шансы Путина "досидеть" до конца 
срока "достаточно высоки", но он должна предпринять значительные шаги по усилению 
представительности политической системы. 

В свою очередь политолог Борис Межуев считает, что "система находится в сложной 
ситуации и разбалансирована". "Мы видим, — отмечает он, — как реагирует избиратель на 
пренебрежительное отношение власти к институтам гражданского общества, включая 
институт свободной прессы". Межуев убежден, что если после выборов власть продолжит 
атаку на институты гражданского общества, подобные недавней попытке давлении на 
радиостанцию "Эхо Москвы", то это "может реанимировать разного рода протестные 
настроения после президентских выборов". 

Политолог, шеф-редактор "Русского журнала" Александр Морозов также уверен, что у 
уличной оппозиции неплохие перспективы. Он прогнозирует, что митинги протеста не только 
продолжатся, но и перейдут в перманентную стадию – по прогнозу Морозова, ближе к лету 
стоит ждать появления "палаток" оппозиционеров на улицах российских городов. 

Российское общество сегодня переросло этап "управляемости", путинская 
"авторитарная мобилизация" уже состоялась, и теперь общество требует перехода "к 
совершенно другой политической системе", — резюмировал Александр Морозов. 

 «Росбалт» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  16.02.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 9440 ▼ 0, 14 

EUR 
 

39, 4572 ▼ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 
 


